

La BiCyclette: Rad-Rhein-Brückenfeste / PK 27.06.2023

Symbolträchtige Öffnung des EDF-Stauwehrs zwischen der Rheininsel Marckolsheim und Vogtsburg-Burkheim am 09. Juli 2023 mit großem deutsch-französischem Freundschaftsfest. Velotag mit ganztägigem Programm an vier Rheinbrücken – immer aktuell unter www.lab

Ein Schwerpunkt der Veranstaltung ‚La Bicyclette‘ ist die Öffnung des EDF-Stauwehrs zwischen Vogtsburg-Burkheim und der Rheininsel Marckolsheim für Fußgänger und Radfahrer. Das EDF-Stauwehr ist der letzte Rheinübergang am Oberrhein, der bisher noch geschlossen war. Das umfangreiche Projekt, das von der französischen Gebietskörperschaft CeA (Collectivité européenne d'Alsace) verantwortet wird, hat ein projektiertes Finanzvolumen von 500.000 €. Diese Summe wird durch eine INTERREG-V-Förderung von 50% unterstützt und beinhaltet u.a. die Ertüchtigung des Stauwehrs mit einem Fahrbahnbelag, einem Geländer und der Einrichtung der Zuwege. Die Benutzung des Übergangs erfolgt auf eigene Gefahr.

Das Programm des Festtages an den Rheinbrücken wird zusammen mit zahlreichen Partnern unter der Federführung des Landratsamts Breisgau-Hochschwarzwald / Grenzüberschreitende Zusammenarbeit organisiert. Die aktualisierten Details des Programms finden sich auf der Homepage www.labicyclette-franco-allemande.eu

Das deutsch-französische Freundschaftsfest steht im Zeichen des 60-jährigen Jubiläums des Elysée-Vertrags, des 50-jährigen Landkreis-Jubiläums und besonders des rheinüberschreitenden Radtourismus.

Mit dem Rad lassen sich auf über 100 km individuelle Touren in beliebiger Länge entlang des Rheins und über die Brücken hinweg zusammenstellen. Sowohl auf deutscher Seite (Neuenburg a.R., Hartheim a.R., Breisach a.R., Vogtsburg i.K. ...), wie auf elsässischer Seite (Chalampé, Fessenheim) Kunheim/mit einem Bewirtschaftungsstand an der Schleuse des Rhein-Rhône-Kanals, Marckolsheim...), laden deutsche und französische Gemeinden zu einem Abstecher ein.

Die Veranstaltungen an den fünf Rheinbrücken, wobei die Brücke Sasbach-Marckolsheim ausschließlich als Ausgangspunkt dient, finden überall ganztags von 11.00 - 19.00 Uhr statt. „La BiCyclette“ wird durch eine großzügige Förderung von Nouveaux horizons, einem Programm der Baden-Württemberg Stiftung unterstützt. Die örtlichen „GöZ“ (deutsch-französische Zweckverbände) bringen sich bei den Veranstaltungsorten 'La Ruche' und 'Art'Rhena' mit einer Ko-Finanzierung ein.

Die offizielle Eröffnung des EDF - Stauwehrs zwischen Vogtsburg-Burkheim und Marckolsheim findet um 12.45 Uhr mit hochrangiger deutsch-französischer politischer Beteiligung statt. Der SWR wird in seinem Radio-Programm SWR 4 eine Stunde live von der Veranstaltung berichten und die Darbietungen auf der Bühne moderieren. Dort wird auch Félicien Muffler vom elsässische Sender France bleu Elsass in elsässischem Dialekt zu Wort kommen. Ein Auftritt der SWR-1-Band, ein Frühschoppenkonzert der Stadtkapelle Burkheim und musikalische Darbietungen der Musique Municipale Marckolsheim umrahmen das Fest. Auf einem deutsch-französischen Regionalmarkt bieten unter dem Thema „R(h)einschauen“ lokale Akteure und Produzenten ihre Erzeugnisse an, wird ein Kinderprogramm veranstaltet und gibt es touristische Informationen des Naturgartens Kaiserstuhl, des Elsass mit Grand Ried de Marckolsheim und zu Angeboten rund ums Rad. Eine Fotoausstellung und Cartoons der Burkheimer Künstlerin Cordula Kitiratschky umrahmen das Programm. Die Fischerzunft informiert über Wanderfische, Kaiserstuhl-Reisen über ihr touristisches Angebot, beim Imker kann man Bienenwachskerzen herstellen. Das weitläufige gastronomische Angebot reicht von herzhaften Speisen, einem Weinbrunnen, Fischbrötchen, Kaffee und Kuchen, alkoholfreien Weincocktails bis zu einem Lavendelaperitif.

In den „Rheingärten“, dem Landesgartenschau Gelände in Neuenburg a. R. unmittelbar am Rheinübergang Chalampé-Neuenburg a. R., gibt es Bewirtschaftungsstände, ein Velo-Smoothie, Führungen zum Altrhein und musikalische Unterhaltung u.a. durch Rock & Pop des Schulorchesters Wittenheim. Das Angebot für die ganze Familie beinhaltet auch den Besuch des Lehrpfades

„Grünspecht“ oder einen Besuch des Spielplatzes, den der Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald eingerichtet hatte. Fachkundige zweisprachige Führungen durch die Rheingärten finden um 13.00, 15.00 und 17.00 Uhr statt. Die Tourist-Infos von Chalampé/M2A=Mulhouse Agglomération und Neuenburg sind mit Ständen präsent und feiern 40 Jahre Kooperation über den Rhein hinweg. Ein besonderes Angebot besteht in Bantzenheim mit dem dortigen Motorradmuseum „La Grange à Bécanes“ und durch Fuchsa Eck bekommt man einen anderen Blick auf die Geschichte von Chalampé.

Der Höhepunkt an der Rheinbrücke Hartheim-Fessenheim findet um 15.00 Uhr am Gründerzentrum 'La Ruhe' statt, bei dem das 25-jährige Jubiläum des grenzüberschreitenden örtlichen Zweckverbandes Mittelhardt-Oberrhein (GöZ) begangen wird. Eine Fotoausstellung lässt die Geschichte Revue passieren, denn der Verband ist seit 2006 Träger der Brücke. Die Rheinbrücke zwischen Hartheim und Fessenheim wird die einzige Brücke sein, die an diesem Tag (ca. 10.30 – 19.30 Uhr) für den Autoverkehr komplett gesperrt sein wird. Musikdarbietungen unterschiedlicher Gruppen, so der „Oberzheimer“ (Mit Musikern aus den drei Ortsteilen Hartheims) und des Musikvereins Fessenheim sowie von Bands wie der „Fire of Soul – The Band“ und der elsässischen Gruppe Forband gestalten den Tag. Rosé, Edelzwicker und deutsches Bier vom Fass begleiten Spezialitäten von beiden Seiten des Rheins. Die Veranstaltung wird unterstützt durch VIB (Verbindungen International Bad Krozingen) und des Omscal (Office Municipal de Soutien pour la Culture, l'Art et des loisirs) Fessenheim. Ein Angelbecken für Kinder und eine Führung durch das nahe EDF-Wasserkraftwerk sind ein besonderes Angebot!

Beim Kulturzentrum Art'Rhena auf der Rheininsel zwischen Breisach und Vogelgrun ist Veranstaltungshöhepunkt um 17.00 Uhr, um den zehnjährigen Geburtstag des dortigen GöZ zu feiern, bei dem Präsident Oliver Rein und Vizepräsident Gérard Hug einen Freundschaftsbaum pflanzen werde. Ganztägige musikalische Darbietungen von beiden Seiten des Rheins mit den Musikkapellen von Biesheim, der Stadtmusik Breisach und dem Musikverein Gündlingen, herzhaftes Speisen des Comité des Fêtes aus Neuf-Brisach und von Kaffee und Kuchen der Breisacher Landfrauen sowie das Kaiserstühler Landeis sorgen für das leibliche Wohl! Eine besondere Attraktion dürfte der Cyclo-Zirkus, eine Einrad-Show sowie die Fahrrad-Akrobatikshow der Peaky Bikers werden, die EDF bietet einen Rundgang zu den Kraftwerksanlagen an. Ernährungshinweise für Radler gibt es am Stand „ernähren-bewegen-bilden Breisgau-Hochschwarzwald.“

"Über 20 Jahre hat es gedauert, von den ersten Projektüberlegungen bis zur Realisierung", zeigt sich Landrätin Dorothea Störr-Ritter besonders erfreut über die Öffnung des Stauwehrs.

Allen, die an den Veranstaltungen teilnehmen möchten, wird eine Anreise mit dem ÖPNV oder ausschließlich mit dem Rad empfohlen. Vor Ort sind die Parkplätze (besonders auf deutscher Seite bei Burkheim), bedingt durch Bauarbeiten für das Integrierte Rheinprogramm, äußerst eingeschränkt!

Zur Veranstaltung am 09. Juli ist eine zweisprachige Homepage mit Kartenmaterial und dem ausführlichen Programm eingerichtet, die fortlaufend aktualisiert wird:

www.labcycllette-franco-allemande.eu

7.088 Zeichen

Ansprechpartner:

Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald, Stabsbereich Koordination und Presse – Coopération Transfrontalière / Grenzüberschreitende Zusammenarbeit, + 49 (0) 761 2187 8113, peter.kuhn@lkbh.de

Die Pressemeldung ist mit Fotos, mit Karten und den Flyern zur Veranstaltung zum Download eingestellt unter www.pressebuero-mwk.de

ANSPRECHPARTNER:
